



Assemblée générale

UN LIBRARY

JUL 13 1981

UN/SA COLLECTION

Distr.
GENERALE

A/36/365
8 juillet 1981
FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS/RUSSE

Trente-sixième session
Point 58 de la liste préliminaire*

EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA DECLARATION SUR LE RENFORCEMENT
DE LA SECURITE INTERNATIONALE

Note verbale datée du 25 juin 1981, adressée au Secrétaire général par
le Représentant permanent de la Mongolie auprès de l'Organisation des
Nations Unies

Le Représentant permanent de la République populaire mongole auprès de l'Organisation des Nations Unies présente ses compliments au Secrétaire général de l'ONU et, se référant à la résolution 35/158 de l'Assemblée générale relative à l'application de la Déclaration sur le renforcement de la sécurité internationale, a l'honneur de lui communiquer ci-joint le texte d'une déclaration faite à ce sujet par le Gouvernement de la République populaire mongole.

Le Représentant permanent prie le Secrétaire général de bien vouloir faire distribuer la présente note ainsi que le texte de la déclaration qui y est jointe comme document officiel de l'Assemblée générale au titre du point 58 de la liste préliminaire.

* A/36/50.

ANNEXE

Examen de l'application de la Déclaration sur le renforcement de
la sécurité internationale

1. Les événements survenus récemment dans le monde confirment à nouveau de façon éclatante l'importance et la nécessité d'un examen systématique par l'ONU de la situation en ce qui concerne l'application de la Déclaration historique sur le renforcement de la sécurité internationale, que l'Assemblée générale des Nations Unies a adoptée à sa vingt-cinquième session.

2. Au début des années 80, la situation dans le monde a pris un tour nettement plus complexe.

3. Cherchant à faire obstacle à la marche objective de l'histoire, à rétablir leur position précaire et à assurer leur supériorité militaire et stratégique sur les pays socialistes, les milieux impérialistes, sous la direction des Etats-Unis d'Amérique, mènent sur la scène internationale une politique aventuriste des plus dangereuses. En témoigne la décision prise par les pays de l'OTAN d'augmenter automatiquement leurs budgets militaires à chaque exercice financier ainsi que la fabrication et le déploiement en Europe occidentale de nouveaux missiles nucléaires américains à moyenne portée. En outre, le Conseil de l'OTAN, réuni à Rome en mai 1981, a décidé d'intensifier les préparatifs en vue de déployer ces missiles en Europe. Les Etats-Unis mettent sur pied d'importantes forces expéditionnaires dont ils ont l'intention de se servir aux fins d'interventions militaires dans différentes régions pour lutter contre les mouvements de libération nationale. La nouvelle doctrine que proposent les Etats-Unis d'Amérique pour le nucléaire n'a pas d'autre but.

4. En faisant une publicité démesurée au prétendu problème du "terrorisme international", le Gouvernement actuel des Etats-Unis d'Amérique tente d'assimiler l'action de libération nationale menée par les peuples à un phénomène de violence et d'extrémisme.

5. Les milieux impérialistes et réactionnaires profitent de ce battage pour s'ingérer ouvertement dans les affaires intérieures de l'Afghanistan et tenter de réprimer le mouvement de libération nationale au Salvador et dans d'autres pays.

6. Ils intensifient la guerre psychologique et les activités de diversion idéologique contre les pays socialistes. Ils tentent de s'ingérer dans les affaires intérieures de la Pologne et de se servir des difficultés qui ont surgi dans ce pays pour y saper les bases du socialisme.

7. L'alliance toujours plus étroite entre les forces impérialistes et les dirigeants de Pékin fondée sur une attitude anti-soviétique et anti-socialiste est de plus en plus préoccupante.

8. Le Gouvernement de la République populaire mongole estime qu'en dépit des tentatives des milieux impérialistes et d'autres forces réactionnaires pour revenir au temps de la "guerre froide", la détente, qui manifeste le rapport dynamique des forces qui existe actuellement sur la scène mondiale, reste la tendance principale des relations internationales de l'heure.

9. L'heureuse conclusion de la réunion de Madrid aurait été d'une grande importance pour le renforcement de la paix en Europe et pour le progrès de la détente militaire sur ce continent.

10. Les pays de l'alliance socialiste ont un rôle décisif à jouer dans le renforcement de la sécurité internationale. "Le vingt-sixième Congrès du parti communiste de l'Union soviétique et les Congrès des partis des autres pays socialistes ont eu une portée historique pour la consolidation accrue du socialisme mondial, pour l'appui à la lutte de libération nationale et sociale des peuples et pour le renforcement de la paix et de la sécurité universelle", - a souligné Y. Tsendenbal, premier secrétaire du Comité central du parti populaire révolutionnaire mongol et président du Présidium du grand Khoural populaire de la République populaire mongole, au 18ème Congrès du parti populaire révolutionnaire mongol, le 26 mai 1981.

11. L'ensemble des propositions constructives visant à mettre l'humanité à l'abri de la menace de guerre nucléaire et à améliorer le climat politique international, présentées au 26ème Congrès du parti communiste de l'Union soviétique, revêt, dans la situation internationale actuelle, un caractère d'actualité particulier.

12. La République populaire mongole accorde une importance spéciale au problème du renforcement de la paix et de la sécurité en Asie et au développement de relations normales de bon voisinage entre les peuples et les pays de ce continent.

13. Par suite de l'intensification des menées des forces impérialistes et des hégémonistes chinois, la situation en Asie s'est sérieusement aggravée et les foyers de tension et de conflit se sont multipliés.

14. Le réveil du militarisme japonais et le fait que le Japon est attiré dans l'orbite de l'alliance politico-militaire des Etats-Unis et de la Chine inquiètent les peuples d'Asie.

15. La République populaire mongole continue à militer pour que des relations amicales s'instaurent entre tous les Etats du continent parce qu'elle reconnaît la nécessité urgente de contribuer à la recherche de moyens propres à renforcer la compréhension mutuelle et la coopération entre les pays du continent.

16. La République populaire mongole appuie systématiquement les efforts visant à réaffirmer les principes de la coexistence pacifique et du non-recours à la force dans les relations entre les Etats d'Asie. La proposition présentée par le Camarade Y. Tsendenbal au 18ème Congrès du parti populaire révolutionnaire mongol,

/...

qui tend à élaborer et signer une nouvelle convention de non-agression et de non-recours réciproques à la force dans les relations entre les Etats d'Asie et du Pacifique montre bien le caractère pacifique de la politique extérieure de la République populaire mongole. Cette dernière estime qu'on pourrait à cette fin convoquer une conférence des pays de ces régions, à laquelle pourraient être invités tous les Etats qui sont membres permanents du Conseil de sécurité de l'ONU.

17. La situation au Proche-Orient et au Moyen-Orient devient de plus en plus dangereuse du fait de la politique de chantage et de menaces pratiquée par l'impérialisme américain. Les événements récents montrent que l'agression armée d'Israël contre le Liban ne cesse de s'intensifier. La République populaire mongole continue à soutenir les peuples arabes dans leurs efforts pour parvenir à un règlement rapide et global du problème du Moyen-Orient sur la base du retrait complet des troupes israéliennes de tous les territoires occupés.

18. La République populaire mongole estime que la nécessité de garantir une paix durable et la stabilité politique dans l'océan Indien est d'autant plus urgente que les milieux impérialistes viennent ouvertement de renforcer leurs activités militaires dans la région, menaçant ainsi de façon directe non seulement la sécurité des pays d'Asie et d'Afrique dans la région mais aussi celle du monde entier.

19. La République populaire mongole se prononce pour la cessation de la guerre et le règlement pacifique du conflit entre l'Iran et l'Iraq.

20. Elle continuera à soutenir les efforts déployés par la République populaire démocratique de Corée pour assurer la réunification pacifique et démocratique du peuple coréen, sans ingérence extérieure.

21. La situation qui règne en Afrique australe entretient un foyer dangereux de tensions. La République populaire mongole continue à soutenir la lutte légitime menée pour leur libération nationale et sociale par les peuples de la Namibie et de l'Afrique du Sud contre l'impérialisme, le colonialisme et le racisme. Dans le message qu'il a adressé aux participants de la Conférence internationale des sanctions contre l'Afrique du Sud, tenue en mai dernier à Paris, le Président du Présidium du grand Khoural populaire de la République populaire mongole a déclaré que le Gouvernement mongol se félicitait de la convocation de cette conférence organisée conjointement par l'Organisation des Nations Unies et l'Organisation de l'unité africaine au moment précis où la communauté mondiale demande que des mesures décisives soient prises contre le régime raciste inhumain de l'Afrique du Sud afin de mettre un terme à la politique odieuse d'apartheid.

22. Le Gouvernement mongol continuera à participer activement aux efforts déployés par les pays de la communauté socialiste et par tous les Etats épris de paix pour renforcer la paix, promouvoir la détente et développer la coopération internationale et pour appliquer la Déclaration des Nations Unies sur le renforcement de la sécurité internationale.
